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Aumento da expectativa de 
vida dos brasileiros alerta para a 
prevenção ao câncer de próstata

Serviços têm 
funcionamento alterado em 
Holambra nos feriados da 

Proclamação da República e 
Consciência Negra

Nogueirense fatura medalha de 
prata no Meeting Interestadual 

de Judô

Secretarias 
Municipais 
realizam 

força-tarefa 
para limpar 
cidade após 
temporal  

Prefeitura 
esclarece 
sobre o 
trabalho 
realizado 
após o 

temporal 
em Mogi 

Mirim

Roubos e furtos caem pela metade em 
Jaguariúna 

O número de rou-
bos e furtos registra-
dos em Jaguariúna 
caiu praticamente pela 
metade nos nove pri-
meiros meses deste 
ano, em comparação 
com o mesmo período 
do ano passado, se-
gundo dados divulga-
dos pela Secretaria de 
Segurança Pública do 
Estado de São Paulo 
(SSP).

De acordo com as 
estatísticas da SSP, 
de janeiro a setem-
bro deste ano, foram 
registrados 51 rou-
bos, contra 91 no mes-
mo período de 2022 
(queda de 44%). Já os 
casos de furtos (quan-
do não há ameaça ou 
violência) caíram 50% 
– passaram de 867, de 
janeiro a setembro do 
ano passado, para 430 
registros neste ano.
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A idade avançada é um dos fatores de risco para o desenvolvimento 
de câncer. No caso dos homens, a preocupação é com o tumor que atinge 
a próstata e, no Brasil, é o tipo mais frequente entre essa população. 
Para se ter uma ideia, mais de 75% dos casos de câncer de próstata são 
diagnosticados após os 65 anos de idade. A boa notícia é que 8 em cada 
10 homens que desenvolvem a doença conseguem se curar. O mês de 
novembro recebe a cor azul como forma de conscientizar a população 
masculina sobre a importância da rotina de exames, eliminando o pre-
conceito em relação aos procedimentos necessários. Se a idade é um dos 
fatores de risco, a falta de cuidado com a saúde é outro fator importante 
a ser observado.

A prioridade das Se-
cretarias Municipais é a 
limpeza da cidade após 
o temporal registrado na 
última sexta-feira, dia 3 
de novembro. Desde en-
tão, as equipes somam 
esforços para a retirada 
de árvores e galhos em 
diversas regiões da ci-
dade. A prioridade foi 
dada para a liberação 
das vias que precisa-
ram ser interditadas. 
Equipes da Secretaria 
de Agricultura, Abasteci-
mento e Meio Ambiente 
(SAAMA), da Secretaria 
de Serviços Municipais 
(SSM), da Secretaria 
de Obras e Mobilidade 
(SOM), do Serviço Au-
tônomo Municipal de 
Água e Esgoto (SAMAE)

A Prefeitura de Mogi 
Mirim vem a público 
esclarecer que, desde a 
tempestade que atin-
giu a cidade no final 
da tarde de sexta-feira 
(3), vem trabalhando 
incansavelmente para, 
em um menor tempo 
possível, restabelecer o 
abastecimento de água, 
desobstruir ruas e re-
tirar, postes e árvores 
tombados do meio fio. 
Para isso, várias equipes 
estão nas ruas há quase 
24 horas

Serviços e espaços públicos de Holambra so-
frerão alterações no funcionamento nos dias 15 e 
20 de novembro em função dos feriados nacional 
e estadual da Proclamação da República e Cons-
ciência Negra, respectivamente.

O Projeto Judô Esporte Social fez Artur Noguei-
ra brilhar no cenário nacional ao conquistar uma 
medalha de prata no XX Meeting Interestadual de 
Judô, realizado entre os dias 03 e 05 de novembro, 
em Itajaí (SC). O evento reuniu 1.500 atletas de 9 
a 17 anos - com representantes dos estados de São 
Paulo, Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul.

                        Página 6.



2 07 de Novembro de 2023| Caderno a -

Publicado por LC Benedito & Vicenzotti ltda. - 
CNPJ: 68.282.656/0001-88
Diretor Geral: Luis Carlos Benedito - Fundação: 
02/04/1999

Redação: 
(19) 3896-1581 - E-mail: jornalismo@jornalore-
gional.net  
Circulação:
Amparo - Artur Nogueira - Conchal - Cosmópolis 
- Engenheiro Coelho - Espirito Santo do Pinhal 
- Estiva Gerbi- Holambra- Itapira - Jaguariúna 
- Mogi Guaçu - Mogi Mirim - Paulínia - Pedreira - 
Santo Antonio de Posse
Serviço de atendimento ao assinante  e assinatura: 
De segunda  a  sexta-feira,  das 8h00 às 18h00
ENDEREÇO:

Santo Antonio de Posse: Travessa Joaquim Alves 
Barbosa, nº 65 – Centro

Central de Anúncios:
(19) 3896-1581  |  3896-1916 -   E-mail: comer-
cial@lclider.com.br
COLABORADORES:
O Regional abre espaço para os interessados em 
publicar seus artigos. Entre  em contato pelo 
email:  jornalismo@jornaloregional.net
Os artigos publicados neste jornal são de total 
responsabilidade de seus autores e não refletem 
a opnião deste jornal. O Jornal O Regional se 
reserva ao direito de selecioná-los para publicação 
e fazer adequadações à linha editorial. As cor-
respondência sem identificação completa serão 
desconsideradas.

ARTIGOS

O mês de novem-
bro é marcado pelo 
movimento mundial 
“Novembro Azul”, que 
tem como principal 
objetivo conscientizar 
a população masculi-
na sobre o câncer de 
próstata. Adotado em 
diversos países, a cam-
panha destaca a impor-
tância da prevenção e 
do diagnóstico precoce 
da doença.

Segundo dados do 
Instituto Nacional de 
Câncer (INCA), entre 
os homens, o câncer 
de próstata é predomi-
nante em todas as regi-
ões do Brasil, totalizan-
do 72 mil casos novos 
estimados a cada ano 
do próximo triênio, 
atrás apenas do câncer 
de pele não melanoma.

A prevenção começa 
com a adoção de hábi-
tos saudáveis. Manter 
uma alimentação equi-
librada, evitar o consu-
mo excessivo de álcool, 
não fumar, praticar ati-
vidades físicas regular-
mente e manter o peso 
corporal adequado são 
medidas fundamen-
tais para minimizar os 
riscos. Além de cuidar 
do corpo, a prática re-
gular de exercícios e 
uma dieta balanceada 
têm um impacto dire-
to na redução da pro-
babilidade de desen-
volver várias doenças, 
incluindo o câncer de 
próstata.

Quando falamos em 
diagnóstico precoce, 
pensamos imediata-
mente nos exames de 
rastreio. O exame de 
toque retal e o teste de 
PSA (Antígeno Prostá-
tico Específico) são as 
principais ferramentas 
neste processo. Ho-
mens a partir dos 50 
anos devem realizar 
esses exames anual-
mente. Para aqueles 
com maior risco, como 
homens negros, com 
histórico familiar da 
doença ou que apre-
sentam alterações ge-
néticas, a recomenda-
ção é que iniciem essa 
rotina aos 40 anos. É 

essencial que esses tes-
tes sejam conduzidos 
por urologistas.

Tecnologia na me-
dicina

Felizmente, com os 
avanços da medicina, 
os tratamentos para 
o câncer de próstata 
evoluíram considera-
velmente. Dependendo 
do estágio da doença, 
o paciente pode ser 
submetido a procedi-
mentos como cirurgia 
– com considerável 
ênfase à robótica –, 
radioterapia, hormo-
nioterapia, quimiote-
rapia ou, em casos es-
pecíficos, a observação 
vigilante. Além disso, 
a evolução tecnológica 
trouxe equipamentos 
de imagem mais so-
fisticados, elevando as 
chances de um diag-
nóstico preciso. 

Além da maior pre-
cisão no diagnóstico, a 
inovação está presente 
também nos tratamen-
tos. A cirurgia robóti-
ca é, sem dúvida, um 
avanço para a saúde e 
qualidade de vida do 
paciente pós cirurgia. 
O método preserva 
enormemente a estru-
tura anatômica de ner-
vos da região acessada 
pelo cirurgião, sendo 
importante proteção 
ao homem ao viabilizar 
a redução de possíveis 
sequelas.

A radioterapia é ou-
tra modalidade de tra-
tamento que progrediu 
nos últimos anos. A 
radiação, agora mais 
dirigida ao tumor, 
atinge menos o redor, 
resultando em menos 
efeitos colaterais.

Um dos avanços 
mais significativos na 
luta contra o câncer de 
próstata é a oncologia 
de precisão. Este mé-
todo revolucionário 
analisa o perfil genético 
do tumor para direcio-
nar tratamentos mais 
eficazes e personaliza-
dos. Outro progresso 
promissor é a imunote-
rapia, que busca forta-
lecer o sistema imuno-

lógico do paciente para 
que ele próprio comba-
ta as células cancero-
sas. Embora a imuno-
terapia não seja eficaz 
para todos os casos de 
câncer de próstata, já 
tem demonstrado re-
sultados significativos 
em alguns.

Detenho uma aten-
ção especial ao surgi-
mento de novos fár-
macos que bloqueiam 
a produção e a ação 
da testosterona, hor-
mônio que propicia o 
crescimento do tumor 
na próstata. A nova 
geração de medicações 
tomada por via oral em 
formato de compri-
mido apresenta mais 
eficácia que a quimio-
terapia. 

 
Survivorship
Finalmente, é vital 

destacar que o cuida-
do não termina após o 
tratamento. O acom-
panhamento pós-tra-
tamento é crucial para 
monitorar a saúde do 
paciente, detectar pre-
cocemente qualquer 
sinal de recorrência 
e gerenciar possíveis 
efeitos colaterais das 
terapias. Neste quesito, 
ressalto a necessidade 
do Brasil em implantar 
o Survivorship, con-
ceito já instalado nos 
países do Hemisfério 
Norte, que é de cuidar 
permanentemente do 
paciente que sobrevi-
veu ao câncer para que 
ele volte plenamente a 
ter qualidade de vida 
nos aspectos físico, 
emocional, profissional 
e familiar.

Sobre o autor
Dr. Paulo Pizão
O oncologista Dr. 

Paulo Eduardo Pizão é 
um profissional global. 
Por ser docente em 
faculdade, gestor em 
instituições de saúde, 
atuar no atendimento 
clínico e por ter sido 
pesquisador na indús-
tria farmacêutica, tem 
uma visão geral do se-
tor e conhece o meca-
nismo desse segmento.

Câncer de próstata: longe 
de ser mais do mesmo

*
Paulo Pizão, oncologista

A  g u e r r a  n o 
Oriente Médio ten-
de a se espraiar, 
com a possibilida-
de de envolvimen-
to do Líbano e do 
braço guerreiro, o 
Hezbollah, no con-
flito entre Israel 
e os palestinos. A 
guerra entre Rússia 
e Ucrânia sinaliza, 
depois de longos 
meses, estar lon-
ge do término. Ao 
contrário, a Rússia 
ameaça  a  OTAN 
c o m  s i m u l a ç ã o 
de ataque nuclear 
maciço,  enquan-
to EUA e aliados 
fazem exercícios 
de bombardeios na 
Europa.

Israel pede a re-
núncia do secretá-
rio-geral da ONU, 
Antônio Guterres, 
por fala do lusita-
no, homem come-
dido, para justificar 
o ataque do Hamas 
a Israel. Este grupo 
terrorista aciona o 
Hezbollah e a Jihad 
Islâmica para uma 
a ç ã o  c o n j u g a d a 
contra o Estado de 
Israel,  enquanto 
o governo de Ben-
jamin Netanyahu 
promete uma in-
vasão total de Gaza 
nas próximas ho-
ras. Nesse momen-
to, a morte de ci-
vis e milhares de 
crianças inocentes 
povoa a paisagem 
das guerras.  Um 
horror!

O quadro é ater-
rador. E sugere a 
inquietante inda-
gação, sob a ob-
servação de que 
este analista não 
é apóstolo do “ca-
tastrofismo”: será 
o começo do fim?

O bom senso tem 
ficado à margem 
dos conflitos. Nes-
ta terceira déca-
da do século XXI, 
esperava-se que a 
Humanidade v i -
venciasse uma era 
de cordial idade, 
pavimentada pelos 
valores da liberda-
de, respeito aos di-
reitos individuais 
e coletivo e obedi-
ência aos preceitos 
constitucionais que 
regem as Nações. 
Ao contrário, o que 
se vê é um cipoal 
de tensões e muita 
violência, assina-
lando a emergência 
de uma nova Guer-
ra Fria, sob ameaça 
de um conflito de 
proporções fantás-
ticas,  com o uso 
do poderio nuclear 
das potências mun-
diais.

Quais os motivos 
para tanta insani-
dade?

Por nossas pla-
gas ,  a  v io lênc ia 
continua a fincar 
um marco de des-
truição. As milícias 
no Rio de Janeiro 
incendeiam 35 ôni-
bus, carros de pas-

seio e até um trem 
depois da morte de 
um miliciano da 
Zona Oeste da cida-
de. Em São Paulo, a 
violência, depois 
de mais de 10 anos, 
volta a ser a prin-
cipal preocupação 
da população. Em 
outras regiões, os 
conflitos entre as 
forças do poder in-
visível e do poder 
do Estado fincam 
estacas de medo e 
terror.

Para  onde va-
mos? O que nos 
espera amanhã?

Fiquemos com a 
análise em nosso 
habitat.  Roberto 
Campos, diploma-
ta, ex-ministro e 
ex-senador,  com 
sua verve, apon-
tava dois  traços 
característicos da 
psique de países: 
a ambivalência e o 
escapismo. É ambi-
valência o governa-
dor Claudio Castro, 
do Rio de Janeiro, 
dizer que que o po-
der do Estado ven-
cerá a bandidagem 
e, ao mesmo tem-
po, correr à Brasí-
lia para pedir ajuda 
da Força Nacional 
e, até, das Forças 
Armadas, para su-
focar os feudos das 
milícias.

O fato é que a 
onda de violência, 
com seu arrastão 
de depredação e 
mortes nos espaços 
do território, assu-
me a condição de 
prioridade número 
um da gestão públi-
ca, lembrando que 
a segurança é uma 
obrigação inerente 
aos governos esta-
duais e municipais. 
Reflete, porém, o 
status quo do país 
em momentos de 
crise política e eco-
nômica. As carên-
cias sociais têm a 
ver com as ações 
do governo federal.

Da mesma for-
ma, é escapismo 
argumentar  que 
os confrontos de 
guerras urbanas, 
frequentes no Rio 
de Janeiro e  em 
São Paulo, ocorrem 
porque o poder do 
crime é maior que o 
poder de um Esta-
do. Ora, a leniência 
torna-se cada vez 
mais patente ante 
a escalada de vio-
lência que se abate 
sobre a sociedade. 
O espaçoso terreno 
público se apresen-
ta todo esburacado.

Por que a máqui-
na estatal é ineficaz 
na implementação 
de suas políticas? 
Porque o desem-
penho dos gesto-
res é movido por 
interesses alheios 
a o  b e m - c o m u m 
e desprovido dos 
componentes ine-
rentes à prática da 
administração pú-

blica: planejamen-
to, transparência, 
probidade, contro-
le e responsabilida-
de. A improvisação 
campeia na malha 
administrativa, a 
partir do instante 
em que os coman-
dos das estruturas 
são reservados a 
representantes de 
grupos e partidos, 
tema recorrente 
deste escriba.

O foco político 
amortece  o  foco 
técnico na miría-
de de pequenas, 
médias e grandes 
estruturas dos três 
e n t e s  f e d e r a t i -
vos. Não por aca-
so, gorda fatia dos 
orçamentos, algo 
entre 30% e 40%, 
é despendida em 
ações inócuas. O 
pano de fundo que 
agasalha os maus 
gerenciadores é a 
impunidade.  Sa-
bendo que, mais 
cedo ou mais tarde, 
serão inocentados, 
arcam com o ônus 
da improbidade.

P u l e m o s  p a r a 
a esfera global. A 
ambivalência e o 
escapismo também 
se fazem presentes 
na mesa dos mais 
poderosos. Os Es-
tados Unidos ve-
tam uma proposta 
de Resolução, cos-
turada pelo Brasil, 
para dar um fim ao 
conflito no Orien-
te Médio. A razão: 
não teria contem-
plado o princípio 
d e  a u t o d e f e s a . 
Ora, esse direito 
já consta dos esta-
tutos da ONU. Os 
EUA apresentam 
seu documento e 
recebem um não da 
Rússia e da China, 
que têm poder de 
veto como mem-
bros permanentes 
do Conselho de Se-
gurança da Organi-
zação.

Já a Rússia pede 
“o estabelecimen-
to imediato de um 
cessar-fogo huma-
nitário duradou-
ro e plenamente 
respeitado”, con-
denando “toda a 
violência e as hos-
tilidades contra ci-
vis”.  Também vê 
sua proposta recu-
sada. Trata-se de 
um jogo escapista, 
cada qual defen-
dendo seu pedaço 
de influência na 
teia global de po-
der.

E n q u a n t o  o s 
grandes se engalfi-
nham, milhões de 
pessoas padecem 
de fome e de do-
enças nos rincões 
esquecidos e aban-
donados. E assim 
caminha a Huma-
nidade.

Gaudêncio Tor-
quato é escritor, 
jornalista, profes-
sor titular da USP 
e consultor político

O começo do fim?
*
Gaudêncio Torquato
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Da Redação

A idade avançada é 
um dos fatores de risco 
para o desenvolvimen-
to de câncer. No caso 
dos homens, a preocu-
pação é com o tumor 
que atinge a próstata e, 
no Brasil, é o tipo mais 
frequente entre essa 
população. Para se ter 
uma ideia, mais de 75% 
dos casos de câncer de 
próstata são diagnosti-
cados após os 65 anos 
de idade. A boa notícia 
é que 8 em cada 10 ho-
mens que desenvolvem 
a doença conseguem se 
curar. O mês de novem-
bro recebe a cor azul 
como forma de cons-
cientizar a população 
masculina sobre a im-
portância da rotina de 
exames, eliminando o 
preconceito em relação 
aos procedimentos ne-
cessários.

Se a idade é um dos 

fatores de risco, a falta 
de cuidado com a saúde 
é outro fator importan-
te a ser observado. An-
dré Sasse, oncologista e 
CEO do Grupo SOnHe, 
que atua nos principais 
centros de tratamen-
to de câncer da Região 
Metropolitana de Cam-
pinas (RMC), alerta 
para a necessidade de 
uma vida mais saudá-
vel. “Podemos elencar 
quatro pilares funda-
mentais para a manu-
tenção da qualidade de 
vida: exercício físico, 
alimentação saudável, 
sono de qualidade para 
o controle do estresse e 
rotina de exames. Tudo 
isso contribui para evi-
tar o câncer”, explica 
o médico. Ainda sobre 
esse tema, ele também 
destaca o papel funda-
mental das mulheres no 
dia a dia dos homens, 
já que são elas as res-
ponsáveis pelo agenda-

mento dos exames de 
rotina dos homens. “A 
expectativa de vida do 
brasileiro, de maneira 
geral, aumentou pra 77 
anos, mas a expectativa 
de vida das mulheres é 
sempre maior que a dos 
homens e grande par-
te disso se deve ao fato 
da mulher se cuidar 
mais ao longo da vida. 
Por isso, nós, homens, 
precisamos aprender 
com elas e acabar com 
o preconceito acerca do 
exame para o câncer de 
próstata”, alerta o mé-
dico.

O câncer de próstata 
é o mais comum entre 
os homens brasileiros, 
depois dos tumores de 
pele não melanoma. Da-
dos do Instituto Nacio-
nal do Câncer (INCA) 
estimam o diagnósti-
co de 71.730 casos da 
doença por ano, entre 
2023 e 2025, quando 
também devem ser re-

gistradas 15.841 mortes 
pela doença.  O câncer 
de próstata é diagnos-
ticado por meio de exa-
me clínico, pelo toque 
retal, e pelo exame de 
PSA. “É muito comum 
os homens fazerem 
apenas o exame de san-
gue e fugirem do toque 
retal, mas é importante 
reforçar que nem sem-
pre o PSA identifica o 
tumor, daí a importân-
cia do exame clínico”, 
reforça André Sasse.

Em estágio inicial, o 
tumor de próstata não 
apresenta sintomas, 
mas com a evolução 
da doença, o paciente 
pode apresentar vonta-
de frequente de urinar, 
fluxo urinário fraco o 
interrompido, sangue 
na urina ou no sêmen, 
dores no quadril, nas 
costas, nas coxas e nos 
ombros. O tratamento 
do câncer de próstata 
é feito por meio de ci-

rurgia, quimio ou ra-
dioterapia, terapia de 
supressão androgênica, 
além de novos agentes 
hormonais. “O trata-
mento vem evoluin-
do muito e garantindo 
qualidade e expectativa 
de vida aos pacientes”, 
conclui o oncologista.

Sobre o Grupo SO-
nHe

O Grupo SOnHe - On-
cologia e Hematologia 
é formado por oncolo-
gistas e hematologistas 
que fazem atendimento 
oncológico alinhado às 
recentes descobertas da 
ciência, com tratamen-
to integral, humanizado 
e multidisciplinar em 
importantes centros de 
tratamento de câncer 
em Campinas, como o 
Hospital Santa Tereza, 
Oncologia Vera Cruz, 
Hospital Puc-Campi-
nas, além do UNACON, 
em Americana.  O Gru-

po oferece excelência 
no cuidado oncológico 
e na produção de co-
nhecimento de forma 
ética, científica e hu-
manitária, por meio de 
uma equipe inovadora e 
sempre comprometida 
com o ser humano. O 
SOnHe é formado por 
14 especialistas sendo 
três deles com doutora-
do e três com mestrado. 
Fazem parte do grupo 
os oncologistas André 
Deeke Sasse, David Pi-
nheiro Cunha, Vinícius 
Correa da Conceição, 
Vivian Castro Antunes 
de Vasconcelos, Rafael 
Luís, Susana Ramalho, 
Leonardo Roberto da 
Silva, Higor Mantova-
ni, Débora Curi, Isabela 
Pinheiro, Amanda Ne-
grini, Laís Feres e pe-
las hematologistas Lo-
rena Bedotti e Jamille 
Cunha. Saiba mais: no 
portal www.sonhe.med.
br e nas redes sociais.

Aumento da expectativa de vida dos brasileiros 
alerta para a prevenção ao câncer de próstata

RMC Recebe 227 eventos de grande porte em 2023 
e supera período pré-pandemia

Governo de SP lança guia de orientação 
para pessoas com deficiência sobre direitos e 

benefícios no estado 

Da Redação

Fatores como local-
ização com fácil acesso 
por rodovias e aeroporto, 
além da infraestrutura 
dos hotéis e espaços para 

receber grandes even-
tos estão impulsionando 
o setor de eventos na 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC). Levan-
tamento realizado pelo 
Campinas e Região Con-

vention & Visitors Bureau 
(CRC&VB) mostra um 
total de 227 eventos de 
grande porte, com mais 
de 500 participantes – 
corporativos, shows e 
congressos – já confirma-
dos até dezembro desse 
ano nas cidades da RMC, 
maior quantidade desde 
2018.

Campinas, por abri-
gar grandes espaços e 
hotéis preparados com in-
fraestrutura é o principal 
destino dos 227 eventos 
de grande porte já realiza-
dos ou confirmados até o 
final do ano. Ao todo, são 
cerca de 874 mil partici-
pantes, com uma receita 
somente de hospedagem 
em hotéis estimada em 
R$ 120 milhões.

“Os números de 2023 
já mostram a recuperação 
do setor no comparativo 
de 2019, em todos os 
segmentos, incluindo o 
volume de passageiros no 
Aeroporto Internacional 
de Viracopos, que já bateu 
todos os recordes esse 
ano”, destaca Vander-
lei Costa, presidente do 
CRC&VB. Ele lembra 
que cerca de 80% dos 
eventos são corporativos 
ou congressos, o que já 
coloca a RMC como um 
dos principais destinos 
no Brasil para eventos e 
congressos.

A título de compara-
ção, ele lembra que em 
2018 a RMC recebeu 178 
eventos de grande porte, 
com 685 mil participantes 

e receita gerada com 
hospedagem de R$ 81 
milhões. Em 2019, foram 
214 eventos, com cerca de 
780 mil participantes e 
receita de R$ 95 milhões. 
Em 2022, primeiro ano 
sem pandemia, o setor 
voltou a ganhar fôlego: 
183 eventos, com cerca 
de 825 mil participantes 
e receita de R$ 104 mil-
hões.

“No caso da hotelar-
ia, tivemos, até agora, 
a recuperação da ocu-
pação média e aumento 
na diária média, o que 
mostra um ano bom para 
o setor de eventos, com 
expectativa de que 2024 
seja igual ou melhor”, 
acrescenta Costa. “So-
mente em Campinas te-

mos dois centros de con-
venções, com capacidade 
para receber mais de 10 
mil pessoas, além de es-
paços menores, enquan-
to a hotelaria da RMC 
dispõe de mais de 6 mil 
quartos, com capacidade 
para hospedar mais de 15 
mil pessoas”, acrescenta.

O  p r e s i d e n t e  d o 
Campinas e Região Con-
vention lembra, também, 
que além da própria rede 
hoteleira os grandes even-
tos movimentam cerca 
de 50 setores em toda a 
RMC, como gastronomia, 
fornecedores de equipa-
mentos, transportes, den-
tre outros, além de gerar 
milhares de empregos, 
renda e impostos para os 
municípios.

Da Redação
 
Com base na Lei Bra-

sileira de Inclusão, o 
Governo de São Paulo, 
através da Secretaria de 
Estado dos Direitos da 
Pessoa com Deficiên-
cia, em parceria com o 
Centro de Tecnologia e 
Inovação (CTI), lançou o 
“Guia Prático: Direitos, 
Benefícios e Orientações 
Básicas da Pessoa com 
Deficiência”, que aborda 
as principais garantias 
que as pessoas com defi-
ciências que moram no 
Estado de São Paulo têm 
à disposição.  

A cartilha oferece ori-
entações em diferentes 
áreas, como educação, 
saúde, trabalho, assistên-
cia social, habitação, 

transporte, cultura, lazer, 
turismo, justiça e segu-
rança, além de partic-
ipação na vida pública 
e política. Também é 
possível encontrar uma 
listagem dos serviços es-
taduais de atendimento 
voltados a este público. 

“O guia leva às pes-
soas com deficiência 
informações diretas e 
acessíveis sobre os dire-
itos e benefícios que elas 
têm assegurados, além 
de orientações básicas 
que visam promover a 
inclusão e a igualdade 
de oportunidades. Ao 
disseminar esses conhe-
cimentos, estamos con-
tribuindo para a con-
strução de uma sociedade 
mais justa e inclusiva 
para que todos tenham 

os seus direitos respeita-
dos”, destaca o secretário 
de Estado dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência, 
Marcos da Costa. 

O conteúdo da cartil-
ha foi desenvolvido com 
técnicas que facilitam a 
compreensão de todos. 
Acesse a cartilha clicando 
aqui. 

Acessibilidade 
Empenhada em pro-

mover a acessibilidade e 
a inclusão no Estado de 
São Paulo, a Secretaria 
dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência desen-
volveu, neste ano, outras 
cartilhas orientativas.  

A cartilha “Orien-
tações e Cuidados para 
familiares de Pessoas 
com Síndrome de Down”, 

por exemplo, fornece ori-
entações para a família 
de pessoas com síndrome 
de Down desde o nasci-
mento, com informações 
detalhadas. 

Além disso, a Secretar-
ia distribuiu 4 mil cópias 
do Guia de Orientações 
sobre o Transtorno do 
Espectro Autista (TEA), 
criado pela Universidade 
Estadual Paulista (Un-
esp), para mais de 400 
Instituições de Ensino 
Superior (IES) públicas 
e privadas do Estado de 
São Paulo (bit.ly/Gui-
aTEAIES). O Guia conta 
com mais de 40 capítu-
los que englobam temas 
sobre pessoas com TEA: 
o que é o TEA, dificul-
dades e preocupações 
cotidianas no contexto 

acadêmico, potenciali-
dades dos estudantes, es-
tereótipos e preconceitos, 
estratégias e orientações 
aos professores, gestores 
educacionais, colegas 
de classe e pessoas do 
convívio; quem procu-
rar quando precisar de 
ajuda na universidade, 
matrícula de estudantes 
autistas no Ensino Supe-
rior, ingresso no mercado 
de trabalho, legislação, 
entre outros. 

E, em parceria com 
a Secretaria de Estado 
de Turismo e Viagens, 
a SEDPcD elaborou um 
manual para promover 
a acessibilidade no tur-
ismo. O guia “Turismo 
sem Barreiras” orienta 
autoridades e organi-
zações sobre como adap-

tar espaços para receber 
pessoas com deficiência 
de forma adequada, tor-
nando-os acessíveis e 
acolhedores. Também 
apresenta informações 
sobre as deficiências e 
suas pluralidades. 

Centro de Tecnologia 
e Inovação (CTI) 

O Centro de Tecno-
logia e Inovação (CTI), 
equipamento de tecno-
logia da Secretaria dos 
Direitos da Pessoa com 
Deficiência, oferece ações 
gratuitas para capacitar, 
fortalecer e aprimorar 
profissionais, familiares 
e organizações da socie-
dade civil, que atuam e 
desenvolvem projetos 
na área da pessoa com 
deficiência. 
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Saúde realiza ações preventivas na Zona Rural 
com crianças e adolescentes

Guarda Civil de Paulínia recebe oito fuzis 556

Prefeitura de Pedreira concede isenção do IPTU para 
aposentados e portadores de deficiências

Saúde inicia ‘Novembro Azul’ com várias ações de 
prevenção ao câncer de próstata

De Amparo

No mês de outubro a 
equipe de saúde da USF 
Rosas e Boa Vereda, re-
alizou ações nas quatro 
unidades escolares do 
território, com objetivo 
de orientar, prevenir e 
vacinar o público infan-
to juvenil.

C o m  o  a p o i o  d a s 

unidades escolares foi 
solicitado aos pais ou 
responsáveis o envio 
pelos alunos das cartei-
rinhas de vacinação 
em datas previamente 
agendadas, para a equi-
pe de técnicos de en-
fermagem, enfermeira 
e o apoio dos agentes 
comunitários de saúde 
as verificarem a atual-

ização. As identificadas 
com vacina em atraso 
foi  anexado um bil-
hete informando para 
os pais e responsáveis 
procurarem a unidade 
de saúde mais próxima 
para vacinação.

No mês de outubro, 
a equipe também atuou 
na Escola Estadual Gis-
selda Aparecida Turo-

la Piovezan.  A ação 
conjunta com o CTA 
– Centro de Testagem 
e  Aconselhamentos, 
dentro do Programa 
Saúde na Escola – PSE 
tratou das ISTs – In-
fecções Sexualmente 
Transmissíveis, com o 
objetivo de esclarecer e 
de explicar os métodos 
de prevenção.

De Paulínia

A Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) da Pre-
feitura de Paulínia rece-
beu nesta terça-feira, 31 
de outubro, oito novos 
fuzis 556 fabricados 
pela Taurus.

 Com a presença do 
prefeito, Du Cazellato, 
as armas foram ent-
regues à GCM, em cer-
imônia real izada no 
Centro de Operações 
Integradas (COI).    

“Minha gestão segue 
investindo na compra 
de novos equipamentos, 
reforçando o compro-
misso desta adminis-
tração com a segurança 
pública de Paulínia, 
além de oferecer aos 
guerreiros da GCM o 
que há de melhor”, co-
mentou o prefeito, Du 
Cazellato.

Todos  os  guardas 
civis que usarão os fuzis 
556 passarão por trein-
amento no Centro de 

Formação da Guarda. 
Além dos novos fuz-

is, a GCM também já 
recebeu oito carabinas 
9mm e quatro carabinas 
semiautomáticas .40. 

As novas armas são 
mais uma medida do 
“Programa Paul ín ia 
Mais Segura”, lançado 
em agosto de 2022, en-
globando o monitora-
mento dos prédios pú-
blicos, portais, vicinais 
e principais vias através 
do Centro de Monito-

ramento Integrado de 
Paulínia (CMIP) e do 
COI, a renovação das 
viaturas da GCM, ações 
integradas com as Polí-
cias Civil e Militar e a 
criação dos aplicativos 
“Escola Mais Segura” 
e “Comércio Mais Se-
guro”.

O secretário de Se-
gurança Pública, Maick 
Lucizano, o comandan-
te da GCM, Rodrigo 
Vieira, e guardas civis 
participaram do evento.

De Pedreira

A Prefeitura de Pe-
dreira anuncia a con-
cessão de isenção do 
Imposto Predial e Ter-

ritorial Urbano (IPTU) 
para aposentados e por-
tadores de deficiên-
cias. Para obter essa 
isenção, os interessados 
deverão realizar o re-

querimento, obedecen-
do requisitos, critérios 
e regulamentações pre-
vistos nas leis munic-
ipais  nº 3.472/2014 
e nº 2.260/2001, que 

podem ser revisitadas 
e conferidas por quem 
assim desejar.

Esta medida reforça 
o compromisso da Pre-
feitura de Pedreira com 

a inclusão e o bem-estar 
de seus cidadãos. Para 
obter mais detalhes e 
assistência no processo 
de isenção, os solici-
tantes deverão procurar 

o Setor de Tributação 
n o  P a ç o  M u n i c i p a l 
“Prefeito Higino Ama-
deu Bellix”, localizado 
na Praça Epitácio Pes-
soa, nº 03.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, inicia nesta sem-
ana uma série de ações 
da Campanha Novem-
bro Azul, de combate e 
prevenção ao câncer de 
próstata.

O cronograma inclui, 
durante todo o mês, 
consultas médicas e de 
enfermagem com orien-
tação sobre prevenção 
ao câncer de próstata e 
saúde do homem, com 
exames laboratoriais, 
solicitação e coleta de 
exames de PSA, teste de 
glicemia capilar, oferta 

de testes rápidos e at-
ualização de caderneta 
vacinal nas unidades 
básicas de saúde (UBS).

Além de consultas, 
também haverá rodas 
de conversa e palestras 
com orientação sobre 
prevenção ao câncer 
de próstata e saúde do 
homem. As ações acon-

tecem nas UBSs e no 
Centro de Atenção Psi-
cossocial  (CAPS) de 
Jaguariúna.

O Novembro Azul é 
uma campanha de con-
scientização realizada 
no mês de novembro di-
rigida à sociedade e, em 
especial, aos homens, 
para conscientização 

a respeito de doenças 
masculinas, com ên-
fase na prevenção e no 
diagnóstico precoce do 
câncer de próstata.

Segundo o Ministério 
da Saúde, o câncer de 
próstata é o segundo 
tipo de câncer mais in-
cidente na população 
masculina em todas as 

regiões do país, atrás 
apenas dos tumores de 
pele não melanoma. 
No Brasil, estimam-se 
71.730 novos casos de 
câncer de próstata por 
ano para o triênio 2023-
2025. Atualmente, é a 
segunda causa de óbito 
por câncer na popu-
lação masculina.

Novembro Azul: Saúde de Holambra estimula 
realização de exames para detecção precoce do 

câncer de próstata
De Holambra

O  D e p a r t a m e n t o 
Municipal de Saúde de 
Holambra realiza este 
mês campanha voltada 
à conscientização de 
homens com objetivo 
de incentivar a procu-
ra por exames para o 
diagnóstico precoce do 
câncer de próstata. A 
ação faz parte do movi-
mento Novembro Azul.

A população mas-
culina a partir dos 40 
anos será estimulada 

a procurar as unidades 
básicas de atendimento 
para realizar exames 
preventivos de sangue 
e urina. Para isso, bas-
ta apresentar Cartão 
Cidadão válido e doc-
umento pessoal com 
foto.

“Os exames realiza-
dos serão Hemograma, 
PSA e Urina. Eles serão 
colhidos no laboratório 
central, no centro da ci-
dade, com data, horário 
e endereço citados na 
guia retirada no PSF.  

Em caso de alteração o 
paciente será encamin-
h a d o  p a r a  c o n s u l t a 
médica “, explicou o 
diretor municipal de 
Saúde, Valmir Marcelo 
Iglecias. “A detecção 
precoce da doença pos-
sibilita mais chances de 
tratamento”.

Ainda segundo o di-
retor, a rede pública 
munic ipal  de  saúde 
oferece apoio psicológi-
co, orientação e acom-
panhamento para pa-
cientes diagnosticados 

com câncer de próstata. 
O tratamento, que é de 
alta complexidade, é re-
alizado na Universidade 
Estadual de Campinas 
(Unicamp) ou em outras 
unidades de referência 
do Sistema Único de 
Saúde (SUS).

No Brasil, de acordo 
com o Instituto Nacio-
nal de Câncer (INCA), 
o câncer de próstata é 
o segundo mais comum 
entre os homens, atrás 
apenas do câncer de 
pele não-melanoma.
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Roubos e furtos caem pela metade em Jaguariúna
De Jaguariúna

O número de rou-
bos e furtos registra-
d o s  e m  J a g u a r i ú n a 
caiu praticamente pela 
metade nos nove pri-
meiros meses deste ano, 
em comparação com 
o mesmo período do 
ano passado, segundo 
dados divulgados pela 
Secretaria de Segurança 
Pública do Estado de 
São Paulo (SSP).

De acordo com as es-
tatísticas da SSP, de ja-
neiro a setembro deste 
ano, foram registrados 
51 roubos, contra 91 no 
mesmo período de 2022 
(queda de 44%).

Já os casos de furtos 
(quando não há ameaça 
ou violência) caíram 
50% – passaram de 867, 
de janeiro a setembro 
do ano passado, para 
430 registros neste ano.

O número de furtos 

e roubos de veículos 
também caiu de 109, até 
setembro de 2022, para 
104 no mesmo período 
deste ano.

Segundo a Secretaria 
de Segurança Pública de 
Jaguariúna, a redução 
se deve ao trabalho de 
prevenção e combate à 
criminalidade realizado 
no Município, unindo 
as forças de segurança 
(Guarda Municipal e 
polícias Civil e Militar) 

em ações de proteção ao 
cidadão.

A Prefeitura de Jag-
uariúna tem investido 
cada vez mais na se-
gurança pública, com 
a modernização das 
câmeras de monito-
ramento do Centro de 
Operações e Inteligên-
cia (COI), nova frota de 
veículos e novos arma-
mentos para a Guarda 
Municipal, entre outras 
medidas. 

Prefeitura promove II Agro Mulher e incentiva 
empreendedorismo feminino em Artur Nogueira

Itapira inicia processo de alinhamento do Diagnóstico 
da Infância e Juventude

GCM de Amparo atua na fiscalização de 
motocicletas irregulares

Prefeitura de Pedreira prorroga prazo dos editais da 
Lei Paulo Gustavo

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da 
Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial e da Coordenadoria 
dos Direitos e Apoio da 
Mulher, promove a 2ª 
edição do Agro Mulher. 
O tema deste ano é “Em-
preendedorismo Agro: 
da matéria prima para o 
mundo”.

O encontro - fechado 
para o público agro e às 
sitiantes assistidas pela 
pasta - acontecerá no dia 
08 de novembro, uma 
quarta-feira, das 15h às 
19h, no Rancho Fontana, 

situado na Estrada ATN 
142, S/N - São Bento.

O evento reunirá de-
poimentos de empreend-
edoras do ramo; pessoas 
que utilizam a matéria 
prima para transformar 
produtos e gerar renda 
para venda no merca-
do de trabalho; e infor-
mações técnicas para ab-
ertura e administração 
de negócios no Agro.

A iniciativa conta com 
a parceria do Conselho 
Municipal dos Direitos 
da Mulher, CRAS, CRE-
AS, e das Secretarias 
de Agricultura, Cultura 
& Turismo, e Comuni-
cação.

Além disso, o evento 
tem apoio das empresas 
DoTerra - óleos essen-
ciais aromáticos, Rios 
Delgado Laticínios, Tra-
mac Tratores, Sicredi 
Força dos Ventos, Bom 
Retiro, Agro Sarpa, Cal-
terra Substratos, ATEN-
TO - Economia Solidária 
Yolanda e Thelma, e 
Rancho Fontana.

D a i a n e  M e l l o , 
secretária da Promoção 
Social, ressalta que o 
encontro contribui para 
a valorização das mul-
heres no cenário do agro. 
“A iniciativa é essencial 
para conhecermos mais 
as histórias de mulheres 

de sucesso, e nos inspi-
rar com a determinação 
delas”, conclui.

E M P R E E N D E D O -
RISMO AGRO

De acordo com a coor-
denadora dos Direitos e 
Apoio da Mulher de Ar-
tur Nogueira, Lúcia Buc-
cini Carrillo, o evento 
busca enaltecer o forta-
lecimento do empreend-
edorismo da mulher no 
agro - gerado através do 
trabalho rural, agrícola, 
em lavouras, estufas, 
pecuárias, dentre outros 
voltados para o campo.

“O empreendedoris-
mo agro tem crescido, 

e muitas mulheres es-
tão aproveitando essas 
oportunidades. Histori-
camente, os negócios 
passavam de pai para 
filho; e agora, cada vez 
mais, também passam 

de pai ou mãe para filha. 
Afinal, as mulheres vêm 
assumindo posição de 
destaque também como 
sucessoras nas fazendas 
e nos demais empreendi-
mentos”, pontua.

De Itapira

Foi realizada na ul-
tima terça-feira (31) 
a  p r i m e i r a  r e u n i ã o 
de alinhamento para 
a construção do diag-
nóstico municipal da 
criança e do adoles-
cente. O encontro foi 
realizado com membros 
do NEPP, Núcleo de 
Estudos de Políticas 

Públicas da Unicamp 
e contou com a par-
ticipação do vice-pre-
feito Mario da Fonseca e 
representantes de cada 
secretaria que direta 
ou indiretamente tra-
balham com crianças e 
adolescentes. 

O diagnóstico, que 
é financiado pelo CM-
DCA, é uma diretriz 
nacional que foi deter-

minada pelo Conselho 
Nacional dos Direitos 
da Criança e do Ado-
lescente (CONANDA) e 
tem como objetivo cen-
tral aproximar o Poder 
Público Municipal e a 
Sociedade da realidade 
das crianças e adoles-
centes da cidade, para 
assim poder pensar e 
formular ações e Políti-
cas Públicas de modo 

mais embasado e focado 
nas reais necessidades, 
além de ter uma atuação 
planejada a curto, mé-
dio e longo prazo. 

O próximo passo ag-
ora é cada secretaria 
fazer o levantamento 
dos dados solicitados 
pelas pesquisadoras e 
a entrega preliminar 
do documento será em 
fevereiro de 2024.

De Amparo

A GCM – Guarda 
C i v i l  M u n i c i p a l  d e 
Amparo real izou na 
quarta-feira, 1º de no-
vembro, uma ação com 

o objetivo de cumprir 
normas do direto de 
trânsito, no intuito de 
garantir a segurança 
viária, bem como pro-
por mais qualidade de 
vida a todos no trân-

sito, foram realizados 
bloqueios policiais, em 
alguns pontos críticos 
na  c idade,  a  f im de 
identificar e coibir o 
uso indevido de “es-
capamentos barulhen-

tos” de motocicletas, 
sejam eles, por defeito, 
adulterado e irregular.

A operação resultou 
no saldo de: 54 mo-
tocicletas abordadas; 
e 18 autuações apli-

cadas; sendo que seis 
infrações foram pelo 
uso de escapamento 
em desacordo com as 
normas de trânsito, 
conforme dispõe art. 
230, XI do CTB.

A GCM de Amparo 
informa que as ações 
são contínuas no mu-
nicípio, sempre com o 
intuito de proteção da 
população e do trânsito 
seguro.

De Pedreira

A Prefeitura de Pedreira, 
por meio de sua Secretaria 
de Cultura e Economia 
Criativa, anunciou a pror-
rogação dos prazos de in-
scrição para os editais Nºs 
001/2023-SMCEC: Audio-
visual e 002/2023-SMCEC: 
Demais Áreas. Com o obje-

tivo de proporcionar uma 
maior oportunidade para 
artistas, técnicos, fazedores 
de Cultura e profissionais 
da cadeia produtiva da Cul-
tura, a decisão foi tomada a 
fim de dar mais tempo para 
que projetos e propostas 
sejam inscritos, e para que 
recursos da Lei Paulo Gus-
tavo em Pedreira possam 

ser acessados.
O Secretário de Cultu-

ra e Economia Criativa 
João Paulo Nascimento 
destacou a importância 
dessa prorrogação. “Esta-
mos comprometidos em 
apoiar e fortalecer a Cul-
tura em nossa cidade. A 
prorrogação dos prazos dos 
editais é uma maneira de 

garantir que mais pessoas 
tenham a oportunidade 
de apresentar suas ideias e 
projetos, contribuindo para 
o crescimento cultural de 
Pedreira”, ressaltou.

O Prefeito Fábio Po-
lidoro também destacou a 
relevância dessa ação. “A 
Cultura desempenha um 
papel fundamental na iden-

tidade e no desenvolvimen-
to de nossa cidade; estamos 
empenhados em incentivar 
e investir na criatividade 
local. A prorrogação desses 
editais reflete nosso com-
promisso em apoiar nossos 
artistas e profissionais da 
Cultura”, concluiu.

Com a prorrogação, os 
interessados agora têm até 

as 17 horas do dia 10 de 
novembro de 2023 para 
submeter seus projetos e 
propostas. A Secretaria de 
Cultura e Economia Cri-
ativa espera receber uma 
variedade de propostas in-
ovadoras que enriquecerão 
a vida cultural da cidade 
e fortalecerão a economia 
criativa local.
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Serviços têm funcionamento alterado em Holambra nos 
feriados da Proclamação da República e Consciência Negra

De Holambra

Serviços e espaços 
públicos de Holambra 
sofrerão alterações no 
funcionamento nos dias 
15 e 20 de novembro 
em função dos feria-
dos nacional e estadu-
al da Proclamação da 
República e Consciência 
Negra, respectivamente.

O Paço Municipal, 
as Unidades Básicas de 
Saúde, a Farmácia Mu-
nicipal, a Academia da 
Saúde, o Consultório 
Veterinário Meu Pet, 
o Centro de Atenção 
Psicossocial, o Espaço 
Cidadão, a Biblioteca 
Municipal, o Centro de 
Referência da Assistên-
cia Social (CRAS), o Nú-
cleo de Atenção e Ori-
entação Terapêutica ao 

Trabalho (NAOTT), o 
Salão da Terceira Idade, 
creches e escolas mu-
nicipais ficarão fechados 
nestas datas.

A Policlínica funcio-
nará, para atendimentos 
de urgência e emergên-
cia, como de costume, 
24 horas por dia, sem 
qualquer interrupção, 
assim como o Serviço de 
Ambulância (192).

Os ônibus do trans-
porte público circularão 
em horário de domingo 
nos feriados. A coleta 
de lixo doméstico não 
sofrerá interrupção. A de 
resíduos recicláveis, por 
sua vez, será suspensa.

Holambrenses que 
moram no Centro, no 
Groot e no Jardim das 
Tulipas - bairros que re-
cebem o serviço de recol-

himento de recicláveis às 
quartas-feiras - devem 
guardar os itens para 
descarte em 22 de no-
vembro. Já para os que 
vivem nos residenciais 
Girassóis de Holanda, 
Flor D’Aldeia, Portal 
do Sol e Vila das Tuli-
pas - locais atendidos 
às segundas-feiras - a 
orientação é guardar o 
material para ser recol-
hido em 27/11.

O Parque Cidade das 
Crianças abrirá, nos dias 
15 e 20 de novembro, das 
9h às 17h. O Parque Van 
Gogh, entre 9h e 18h. O 
Moinho Povos Unidos 
funcionará das 10h às 
17h. Mas ficará fechado 
em 21 e 22 de novembro.

Confira o que abre e o 
que fecha em Holambra 

durante o feriado pro-
longado:

-  Paço Municipal, 
Unidades Básicas de 
Saúde, Farmácia Mu-
nicipal, Academia da 
Saúde, Consultório Vet-
erinário Meu Pet, Centro 
de Atenção Psicossocial, 
Espaço Cidadão, Biblio-
teca Municipal, Centro 
de Referência da As-
sistência Social (CRAS), 
Núcleo de Atenção e 
Orientação Terapêutica 
ao Trabalho (NAOTT), 
Salão da Terceira Idade, 
escolas e creches: fecha-
dos nos dias 15 e 20 de 
novembro.

- Policlínica Munici-
pal: funcionamento nor-
mal para atendimentos 
de urgência e emergên-
cia.

- Transporte público: 

horário de domingo na 
quarta-feira e na segun-
da.

-  C o l e t a  d e  l i x o 
doméstico: atendimento 
normal.

-Coleta de resíduos 
recicláveis: suspensa 
nos dias 15 e 20 de no-

vembro.?
- Parque Cidade das 

Crianças: aberto das 9h 
às 17h.

-Moinho Povos Uni-
dos: aberto das 10h às 
17h.

-Parque Van Gogh: 
aberto das 9h às 18h.

Jaguariúna recebe unidade do Procon Móvel neste 
sábado na Praça Umbelina Bueno 

De Jaguariúna

Jaguariúna vai receber 
mais uma vez a unidade 
móvel da Fundação Procon 
do Estado de São Paulo. O 
Procon Móvel irá atender 
na Praça Dona Umbelina 
Bueno, no Centro de Jag-

uariúna, neste sábado, dia 
11 de novembro, das 9h às 
14h.

Segundo o Procon de 
Jaguariúna, haverá aten-
dimento presencial para 
tirar dúvidas e fornecer 
informações, além de dis-
tribuição de cartilhas com 

orientações aos consumi-
dores sobre seus direitos.

Os ônibus do Procon 
Móvel são equipados com 
mesas, cadeiras, toldo 
externo e toda estrutura 
necessária para receber de-
mandas locais. O Objetivo 
é oferecer a divulgação do 

trabalho do Procon, dis-
tribuir material educativo 
e orientar e receber queixas 
da população.

Os cidadãos também po-
dem agendar atendimento 
no Procon de Jaguariúna 
pelo telefone: (19) 3937-
4807.



707 de Novembro de 2023 - Caderno a |

Secretarias Municipais realizam força-tarefa 
para limpar cidade após temporal  

Prefeitura esclarece sobre os problemas causados pelo 
temporal em Mogi Mirim

Subsídio transporte: entrega dos alimentos dos estudantes 
contemplados pelo benefício começa no dia 6 de novembro

Serviço de recapeamento chega na Zona Norte 
de Mogi Guaçu e contempla ruas do Jardim Boa 

Esperança 

De Mogi Guaçu 

A prioridade das Sec-
retarias Municipais é a 
limpeza da cidade após 
o temporal registrado 
na última sexta-feira, dia 
3 de novembro. Desde 
então, as equipes somam 
esforços para a retirada 
de árvores e galhos em 
diversas regiões da ci-
dade. A prioridade foi 
dada para a liberação das 
vias que precisaram ser 
interditadas. 

Equipes da Secretaria 

de Agricultura, Abasteci-
mento e Meio Ambiente 
(SAAMA), da Secretaria 
de Serviços Municipais 
(SSM),  da Secretar-
ia de Obras e Mobili-
dade (SOM), do Serviço 
Autônomo Municipal de 
Água e Esgoto (SAMAE), 
além da Segurança e 
Defesa Civil estão em-
penhadas no trabalho de 
organização.  

A Prefeitura tam-
bém acompanha o tra-
balho da Elektro para 
o restabelecimento do 

fornecimento de ener-
gia em alguns pontos 
do município. Equipes 
trabalham na retira dos 
galhos e também reali-
zam o corte de troncos 
na extensão do canteiro 
central da Avenida dos 
Trabalhadores.  

“O volume de trabalho 
é grande e estamos, ag-
ora, com mais calma, 
fazendo a limpeza dos 
espaços públicos. Demos 
prioridade na retirada 
do material que impedia 
o trânsito e vamos con-

tinuar com esse trabalho 
nos próximos dias”, co-
mentou o secretário da 
SAAMA, Marcelo Van-
zela Sartori. 

Segundo levantam-
ento da Defesa Civil, 
pelo menos 50 árvores 
de grande porte foram 
arrancadas com a força 
do vento, sendo muitas 
delas em avenidas, como 
a dos Trabalhadores e 
Emília Marchi Martini. 
Houve rajadas de ventos 
de mais de 100 km/h. 

Equipes do Corpo 

de Bombeiros também 
contribuíram com o tra-
balho no município. As 

equipes seguem com a 
força-tarefa para a lim-
peza das áreas públicas. 

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim vem a público 
esclarecer que, desde a 
tempestade que atingiu 
a cidade no final da tarde 
de sexta-feira (3), vem tra-
balhando incansavelmente 
para, em um menor tempo 
possível, restabelecer o 
abastecimento de água, 
desobstruir ruas e retirar, 
postes e árvores tombados 

do meio fio.
Para isso, várias equipes 

estão nas ruas há quase 
24 horas, assim como o 
serviço de manutenção do 
Saae (Serviço Autônomo 
de Água e Esgotos), que 
está trabalhando desde a 
noite de sexta e madrugada 
deste sábado para nor-
malizar o abastecimento 
de água e, juntamente com 
a Elektro, restabelecendo 
o fornecimento de energia 

elétrica para as bombas de 
captação de água bruta.

Outros sistemas de 
abastecimento de água, 
como a pressurização da 
rede de distribuição, tam-
bém foram prejudicados, 
mas também deverão vol-
tar ao normal nas próxi-
mas horas. A energia na 
captação acaba de ser re-
tomada. Falta apenas a 
ETA (Estação de Trata-
mento de Água) no Morro 

Vermelho, que deve ser 
restabelecida nas próximas 
horas.”

Antes, porém, o Saae 
pede que os consumidores 
que poupem água até que a 
situação esteja normaliza-
da. Paralelamente a isso, a 
Defesa Civil, por intermé-
dio do Corpo de Bombeiros 
Municipal e Guarda Civil 
Municipal, tem prestado 
assistência aos munícipes 
que tiveram problemas 

com as fortes chuvas e 
com o vendaval. Mais de 
60 árvores caíram na zona 
urbana, além de postes de 
iluminação.

As equipes da conces-
sionária de energia tam-
bém não estão poupando 
esforços para religar a en-
ergia nas áreas atingidas. 
Segundo serviços de me-
teorologia, por volta das 
16h50 de sexta-feira, em 
alguns pontos de Mogi 

Mirim, os ventos chegaram 
a 133 Km/h. Isso é o mes-
mo do que um furacão de 
categoria 1!. Felizmente, 
não houve fatalidades ou 
feridos.

Em pouco menos de 
uma hora, choveu mais 
de 60 milímetros! A Pre-
feitura reitera que não 
poupará esforços ou recur-
sos para normalizar a vida 
dos mogimirianos o mais 
rápido possível.

De Mogi Guaçu 

Entre os dias 6 e 10 de 
novembro, o Fundo So-

cial de Solidariedade de 
Mogi Guaçu vai começar 
a receber os kits de ali-
mentos que serão doados 

pelos alunos contempla-
dos pelo subsídio trans-
porte concedido pela 
Secretaria Municipal 
da Educação. A entrega 
poderá ser realizada en-
tre os horários das 8h às 
11h, e das 13h às 16h, no 
endereço Rua Antonina, 
n° 9, Jardim Ypê II, ao 
lado da Igreja Católica 
São Judas Tadeu.   

A entrega do kit ali-
mentício não perecível 
d e v e  s e r  f e i t a  p e l o 
próprio aluno, muni-
do com um documento 
com foto. Em caso do 

mesmo não puder levar 
os alimentos ao Fundo 
Social, um responsável 
com um documento com 
foto do estudante poderá 
realizar a entrega. Vale 
lembrar que a partir de-
sta quinta-feira, 2 de 
novembro, a relação de 
alimentos que podem 
ser entregues estará di-
sponível na plataforma 
online desenvolvida pela 
Secretaria Municipal de 
Tecnologia e Inovação: 
https://processos.mo-
giguacu.sp.gov.br/.  

Todo o processo de re-

cebimento e distribuição 
das doações será ad-
ministrado pelo Fundo 
Social de Solidariedade, 
que vai destinar os ali-
mentos as famílias em 
situação de vulnerabil-
idade social. “Estamos 
realizando este trabalho 
em conjunto entre as 
três Secretarias (Edu-
cação, Assistência Social 
e Tecnologia) para que 
tudo ocorra da melhor 
forma”, pontuou Poliana 
Arruda, secretária da 
Assistência Social.   

Ao todo, a Secretaria 

da Educação concedeu 
o auxílio de subsídio 
transporte a 81 alunos, 
sendo cinco do ensino 
técnico e 76 do ensino 
superior. Destes 81 es-
tudantes, 67 terão que 
fazer a doação, enquanto 
os outros 14 receberam 
o direito de isenção, de 
acordo avaliação socio-
econômica realizada pe-
las assistentes sociais da 
Secretaria de Assistência 
Social. Os contempla-
dos estudam em nove 
cidades da região, inclu-
indo Mogi Guaçu.

De Mogi Guaçu

Os serviços de recapea-
mento asfáltico de ruas e 
avenidas da cidade contin-
uam sendo executados pela 
Administração Municipal. 
Nesta segunda-feira, 6 de 
novembro, o recape é real-
izado nas Ruas José Vicente 
Bueno e Paulo Cardoso 
de Faria, no Jardim Boa 
Esperança, na Zona Norte 
de Mogi Guaçu. O trabalho 
é feito pela Construtora 
Simoso e tem acompanha-
mento da Secretaria Munic-
ipal de Obras e Mobilidade 
(SOM). 

As duas vias do bairro 
fazem parte do pacote de 
32 ruas e avenidas de Mogi 

Guaçu que começaram 
a receber recapeamento 
asfáltico desde o dia 18 de 
outubro. Na sequência, 
o trabalho será feito na 
Rua Manoel de Paula, na 
Capela, e nas Ruas Fran-
cisco Franco de Paula e 
São Benedito, no Bairro 
do Lote. Depois, o serviço 
será executado no Jardim 
Fantinato e contemplará a 
Rua Antonia Ortiz e trecho 
da Avenida José Rodrigues 
Neto, a Avenida das Torres. 

Entre as vias que já 
foram contempladas com 
novo asfalto estão a Rua 
Leopoldino Grahl, Rua 
Pedro Ferreira Alves e Rua 
Antonio Grosgnac, no Jar-
dim Paulista; Rua José Got-

ti, no Desmembramento 
Kamel II; Rua Francisco 
Alves Pereira, no Jardim 
Almira; Rua Inácio Franco 
Alves, no Parque Cidade 
Novo; Rua Aldo Falsetti 
e Rua Teodoro de Souza 
Mendes, no Jardim Nos-
sa Senhora das Graças, o 
BNH.  

“Já foram recapeadas 
mais de 80 vias de Mogi 
Guaçu em dois anos de gov-
erno. É o maior programa 
de recapeamento asfáltico 
da nossa cidade. Nós vamos 
continuar em busca de mais 
recursos para levar esta 
melhoria para outras locali-
dades, pois são muitos anos 
sem investimento”, comen-
tou o chefe do Executivo. 

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO TOMADA DE PREÇOS nº 000001/2023 PROCESSO n° 
001690/2023
O Serviço de Água e Esgoto de Artur Nogueira - SAEAN, torna público e para conhecimento dos 
interessados que fará realizar licitação, sob a modalidade supramencionada, com as seguintes carac-
terísticas: Contratação de empresa de engenharia especializada, para Revisão do Plano Diretor de 
combate às Perdas no Sistema de Abastecimento Público de Água no Município de Artur Nogueira, 
respeitando-se os parâmetros e especificações estipuladas no Anexo I – Termo de Referência. CA-
DASTRO EXIGIDO: Junto ao SAEAN. DATA LIMITE PARA CADASTRAMENTO: até o 3º dia anterior 
à data assinalada para o recebimento dos Envelopes da Habilitação e Proposta. RECEBIMENTO E 
ABERTURA DOS ENVELOPES: dia 23 de novembro de 2023 às 10:00 horas. LOCAL: Sede do SAE-
AN, localizada a Rua Adhemar de Barros, 1741 –JD. Wada - Município de Artur Nogueira - SP. EDITAL 
E ESCLARECIMENTOS: o edital poderá ser acessado pelo site: <http://transparencia.saean.sp.gov.
br/transparencia>. Mais informações e esclarecimentos devem ser dirigidos ao e-mail: compras@
saean.sp.gov.br. Artur Nogueira, 06 de novembro de 2023. Gabriela Montoya Fernandes Presidente 
Superintendente do SAEAN.

Editais
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Nogueirense fatura medalha de prata no 
Meeting Interestadual de Judô

De Artur Nogueira

O Projeto Judô Esporte 
Social fez Artur Nogueira 
brilhar no cenário nacio-
nal ao conquistar uma 
medalha de prata no XX 
Meeting Interestadual 
de Judô, realizado entre 
os dias 03 e 05 de no-
vembro, em Itajaí (SC). 
O evento reuniu 1.500 
atletas de 9 a 17 anos - 
com representantes dos 
estados de São Paulo, 
Paraná, Santa Catarina e 
Rio Grande do Sul.

Entre eles estavam os 
nogueirenses Iago Araújo 
(Sub18 Leve) e Lucas Sil-
va Santos (Sub11 Leve). 
Ambos conquistaram a 
vaga para representar o 
Estado de São Paulo du-
rante a Seletiva Estadual 
realizada em 21 de out-
ubro, em Itapecerica da 
Serra ?(SP).

Lucas Silva Santos en-

trou no tatame no sábado 
(04). Venceu a primeira 
luta por Ippon contra o 
atleta de Porto Alegre. Na 
segunda luta, venceu o 
atual vice-campeão pau-
lista, também por Ippon. 
Já na semifinal, Lucas 
venceu o atleta de Curiti-
ba e garantiu a vaga para 
a grande final.

Logo no início da 
última luta, o judoca 
nogueirense sofreu um 
contragolpe e ficou atrás 
do placar. Sempre bus-
cando pelo ataque, ele 
conseguiu empatar a luta 
nos segundos finais - o 
que levou para o Gold-
enScore (prorrogação). 
Lucas conseguiu dominar 
as iniciativas, mas acabou 
errando uma técnica e foi 
imobilizado.

Com isso, Lucas ficou 
com a medalha de prata e 
o título de vice-campeão 
Interestadual. Esse é o 

primeiro grande resulta-
do do jovem na categoria 
sub11. Lucas Silva San-
tos tem 9 anos, é aluno 
da EMEF Alcídia T.W. 
Matteis e foi campeão 
paulista Sub9 em 2022.

MAIS DESTAQUE
Já o judoca Iago Araú-

jo lutou na sexta-feira 
(03). Logo na estreia, 
Iago foi derrotado pelo 
atleta do Paraná. Ele foi 
para a repescagem, onde 
venceu um atleta de San-
ta Catarina e um de São 
Paulo.

Essas vitórias o cre-
denciaram para disputar 
a medalha de Bronze. 
Lutando contra o atleta 
da casa, Iago foi derro-
tado e ficou com a 5ª 
colocação. Iago Vieira de 
Araújo tem 16 anos, es-
tuda na E.E. Magdalena 
Sanseverino Grosso e faz 
parte da equipe de Judô 

há três anos.

P R O J E T O  Q U E 
TRANSFORMA

Iago e Lucas são at-
letas do Projeto Judô 
Esporte Social, mantido 
pela Prefeitura de Artur 
Nogueira há 12 anos.

“O Brasil é um celeiro 
de grandes atletas. Por 
esse motivo sabemos o 
quanto é difícil se de-
stacar no esporte. Ver 
um nogueirense subindo 
no pódio em grandes 
eventos com atletas de 
grandes equipes das cap-
itais do Brasil, é um or-
gulho enorme para nós. 
Em nome do prefeito Lu-
cas Sia (PSD), agradeço 
aos judocas Iago e Lucas 
por nos representarem 
tão bem. Parabéns pelos 
excelentes resultados”, 
comemora o Secretário 
de Esporte, Lazer & Ju-
ventude, Caio Rodrigues.

Vila Miranda vence o Vila Real nos pênaltis e é campeão do 25º 
Campeonato Municipal de Futebol da 2ª Divisão 

De Mogi Guaçu 

Em decisão realizada 
no último domingo, dia 
5 de novembro, no Es-
tádio Municipal Carlos 
Nelson Bueno, o Furno, 
no Parque Cidade Nova, 
o Vila Miranda tornou-se 
campeão da 2ª divisão do 
25º Campeonato Munic-

ipal de Futebol de Mogi 
Guaçu de 2023 – Troféu 
Francisco Antônio Mi-
guel – Miguelito. O título 
veio após a equipe superar 
o Vila Real nos pênaltis 
(6x5), após empate por 
0 x 0 no tempo regula-
mentar. A competição é 
organizada pela Secretaria 
Municipal de Esporte e 

Lazer (SEL). 
O Vila Miranda con-

struiu uma campanha 
de campeão desde o seu 
primeiro jogo. A equipe 
terminou a competição de 
forma invicta, após nove 
jogos, com sete vitórias 
e dois empates, tendo 
levado apenas três gols 
durante todo o campe-

onato. Com isso, além do 
título, o goleiro do Vila 
Miranda, Bruno Zorza-
to, recebeu o troféu de 
melhor goleiro do 25º 
Campeonato Municipal 
de Futebol de Mogi Guaçu 
de 2023. O artilheiro da 
competição foi o atacante 
Maicon Marques, do Vila 
Real, vice-campeão.  

Com o título, o Vila Mi-
randa, ao lado do Vila Real, 
Roseira/Nossa Senhora 
das Graças e o Itamaraty 
foram promovidos para a 
1ª divisão do Campeona-
to Municipal de Futebol 
de Mogi Guaçu de 2024. 
Já Ipanema, Amigos FC, 
Vera Cruz, Horizonte, 
Madrugada, Torno, Que-

brada Suécia, Blue Label, 
Cedro, Parque do Estado, 
MG FC e Nápoles ficaram 
nas duas últimas posições 
de seus respectivos grupos 
e estão automaticamente 
rebaixadas para a seletiva 
de 2024, no qual terão 
que disputar uma vaga 
para a 2ª divisão no ano 
que vem.


